



学校発 YouTube 配信をご覧ください

校長 間嶋 哲

ある時、ふっと思いました。「保護者の皆さんに、学校として抱えている課題や、お願い等を直接伝える場がない」と。もちろん、この学校だよりで私が綴っている文章は、学校としての方向性や考えを伝える重要なものですが、30行程度では伝えきれません。また、課題に直接向き合っている、様々な教職員の実際の声も、保護者にはなかなか届きません。

そこで考えたことが、YouTube（限定）配信『一小・保護者との架け橋』です。第1回目は、生活指導をテーマに、私、内海生活指導主任、村山養護教諭の3名で担当しました。7/20 から 8/2 までの期間中、計 272 回ご視聴いただきました。ありがとうございました。

第2回目は、学習指導をテーマに、9月9日より約2週間配信（文書と配信メールで周知）しています。子どもの学力実態と、日常的に授業で大切にしていること、家庭学習のさせ方として気を付けていただきたいことなどを、今回も3名で語ります。

ところで、6年生が4月に行った全国学力・学習状況調査の結果が学校に届きました。平均正答率は、国語で69%（全国平均65.6%）、算数で64%（全国平均63.2%）、理科で66%（全国平均63.3%）でした。また、標準偏差（ちらばりの程度を表す数値）は、国語で2.8（全国平均3.3）、算数で3.4（全国平均3.6）、理科で3.6（全国平均3.8）でした。これらの数値からみると、我が校の6年生は、全国と比較して国語、理科が上位にあり、算数は平均より少し上であるといえます。また学力差は全国と比べ、小さいといえます。

「質問紙調査」というアンケートもありました。「朝食は、毎日とっていますか？」と、「いじめは、どんな理由があっても、いけないことだと思いますか？」という問いに対し、全員が「当てはまる」あるいは「どちらかといえば当てはまる」にチェックしていました。朝食習慣があることと、「いじめという行為は、いじめの加害者が絶対に悪い」という当たり前の人権感覚が、日々の学校生活で育っていたことを、とても嬉しく思っています。

一方、昨年度は多少見られた、特別に課題となる項目はありませんでした。やや改善しなければならない点としては、「将来の夢や目標をもっていますか」という問いに「あまりもっていない」あるいは「全くもっていない」と回答した6年生が、約28%いた（全国平均は約20%）ことだけでした。

この結果を受け、夏休み明けの全校朝会では、なぜ夢や目標をもつと良いのかという話や、夢や目標をもつための一番の近道が本や新聞を読むことだと伝えました。物語の登場人物と自分を重ねて生き方を考えたり、社会の動きや他者の考えを知ることによって自分の考えが形成されたりするからです。ぜひ、ご一緒に読書に取り組んでみてください。

第4学年「上学年の仲間入り」

4学年主任 笹川 久里子

上学年の仲間入りをした4年生。挨拶や縦割り活動など、学校の様々な場面で、下学年の手本になろうと頑張っています。今年度はグラウンドの一角にグリーンカーテンコーナーを作りました。ゴーヤや朝顔、ヘチマ、ドリチヨスの花や実で彩られた癒しのコーナーです。ぜひお立ち寄りください。また総合的な学習では、秋葉区が力を入れて取り組んでいるもち麦について学習しています。アグリパークへの校外学習では、もち麦を炒って粉にしたものを、手作りアイスクリームに振りかけて食べました。今後、栄養豊富なもち麦の魅力や美味しさについて、地域の方々にもぜひ知ってほしいと考えています！



第5学年「みんなで！そして、みんなのために！」

5学年主任 佐野 詩織

高学年になり約半年が経ちます。5年生になってから始まった委員会活動では、6年生の姿を見ながら「全校のために」当番やイベントの活動に一生懸命取り組んでいます。

7月の自然体験教室では、「5年生みんなで」活動を成功させようと、一人一人が任された役割を自覚して行動しました。特にキャンプファイヤーでは、「みんなで」楽しく盛り上がろうと、全力で取り組み「みんなにとって」思い出に残る2日間になりました。

これからは、総合的な学習の時間に新津が誇る鉄道について、地域に出かけたり、地域の方のお話を聞いたりしながら、「みんなで」その魅力の発信を目指して学習していきます。



第6学年「きらりんこ学年の決意：輝羅凜子！」

6学年主任 大倉 佳代子

4月、始業式に子どもたちと最後の一年をみんなで支え合いながら全力で突き進む決意を固めました。5月、全員が応援団とクリエイターに分かれて150周年記念運動会をリードしました。当日、C57の応援を力に運動会は大成功！下校間際、サプライズで互いの頑張りを称え合うすてきな時間（右写真）がありました。全校をリードする頼もしさと、仲間と支え合い、励まし合う、温かなきらりんこ学年。受け継いだ一小の校風を下級生にしっかりと見せていくことと思います。

現在、9月の秋葉山ハイキングに向けて準備中です。今年度は、年間を通してみじ班の下級生と活動します。楽しく、安全に、みんなの笑顔をきらきらと輝かせる日になるよう、頑張ります。

150周年の最高学年のみんな！
キラキラと個性を輝かせながら、凛とした姿で、
一つの目標（ゴール）に向かってスクラム（羅）
を組んで、突き進もう！

